
第１回 魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会 会議録（要旨）

１．日 時  平成 26 年 10月 20 日（月） 午後７時 30 分から午後８時 50 分

２．場 所  魚津市役所第一分庁舎 会議室

３．出席者  委 員 17 名

       事務局 9 名

４．議事等  （1）小学校統合に係る経過等について

       （2）統合準備会の進め方について

       （3）学校名の選定方法について

       （4）その他
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統合準備会の開催に先だって、長島教育長より委員に委嘱状を交付する。

― 委嘱状交付 ―

ただいまより、魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会を開催する。教育長

より挨拶を行う。

― あいさつ ―（略）

委員と事務局員を紹介する。

― 委員及び事務局員紹介 ―

次に、統合準備会の会長及び副会長を選出する。魚津市立片貝・吉島・西布施小学

校統合準備会設置要綱第４条の規定により、会長は委員の互選により定めることとし

ている。選出方法について、委員のご意見があればお願いしたい。

事務局（案）はあるのか。

事務局より提案してよろしいか。

異議なし。

吉島小学校の山瀬敬校長に会長をお願いしたい。委員の皆様よろしいか。

（拍手にて承認）

会長より挨拶をお願いする。

― 会長あいさつ ―（略）
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次に、副会長を選出する。同じく要綱第４条により、副会長は会長が指名し、委員

の同意を得ることとなっている。会長より副会長の指名をお願いする。

副会長は、西布施地域振興会長である佐々木和允さんを指名する。ご異議はあるか。

（拍手にて承認）

次に、統合準備会の公開について、事務局より説明をお願いする。

統合準備会は原則、公開とするが、案件により、統合準備会の決定を経て、一部非

公開とする場合もある。

協議内容については、要約筆記した会議録等を市ホームページに掲載することや、

地区の方々に「統合準備会便り」を発行することで広く周知していく。

会議録の内容は、発言者が特定できないように作成する。忌憚のない意見をお願い

したい。

委員の名簿は公開することとする。了承願いたい。

事務局の説明で質問はあるか。

（特になし）

ただいまより議事に入る。小学校統合に係る経過等について、事務局より説明をお

願いする。

― 資料１により、これまでの経過及び統合校の事前交流について説明 ―

事務局の説明で、質問等はあるか。

事前交流において、子どもたちの様子はどのようなものであったのか。

西布施小校長より説明をお願いする。

子どもたちの様子について。最初はお互いを意識し、ぎこちなかったが、２回目か

らは溶け込んでいた。

５・６年生及びその保護者から、交流は中学校につながるということで、大変好評

をいただいている。

子どもたちは楽しんで交流している。本校校長室横に、事前交流活動について、写

真や作文を掲示してあるので、ぜひ皆さんに見てもらいたい。

今のところ、子どもたちのトラブルはないが、今後あった場合は真正面からきちん

と受け止めて、事前交流を進めて参りたい。

質問した委員、今の説明で理解されたか。

地区の保護者より、統合による子どもたちへの影響を懸念する声があった。事前交

流は大変結構な企画であり、統合するまで続けてもらいたい。片貝小学校はいかがか。

６月 25 日に「とやま元気っ子育成事業」を吉島小で行ったときに随行した。１・２

年生が対象であり、最初はぎこちなかったが、体を動かしていくうちに仲良くなって

いった。
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最後に、事前交流についての感想を子どもたちに尋ねたところ、吉島小の児童より、

「友だちがたくさん来てくれてうれしかった。」との発言があった。吉島小の子どもた

ちも統合に向けて、片貝、西布施小学校の子どもたちを「友だち」として見ていると

感じ、嬉しく思う。今後も続けて参りたい。

他に意見、質問等はあるか。

本年度の「友達いっぱい大作戦」の計画では全 10 回行うとされているが、その内、

３校合同で行うのは５回となっている。その理由は。

「友達いっぱい大作戦」は、統合を前提とするのではなく、人間関係の広がりを重

視したものである。３校の校長で話し合ったところ、交流事業は無理なく進めること

とした。３校全てでなく、２校でも友達関係が広がるものと考えている。

理解した。

他に意見、質問等はあるか。

市教委は、教育環境の整備を一番に考え、学校統合を進めていると思うが、市長部

局及び議会は財政面を優先的に考えていると思われる。市教委と議会及び市長部局の

一部に意識のズレがあるのではと懸念している。

事務局に伺う。教育環境の充実のために統合を行うということを十分に示してもら

いたい。また、統合に伴い、教員配置や環境整備についてはどのように考えているの

か聞かせてほしい。

事務局より説明願いたい。

学校の大小にかかわらず、子どもたちは育つ。しかし、今の子どもたちにとって大

事なことは、お互いに切磋琢磨できる集団生活の中で培われることと思う。

いじめや不登校といった問題を考えると、１クラスだとクラス替えができないため、

一たび人間関係がつまずくと卒業まで固定してしまう懸念がある。２クラスだとクラ

ス替えにより、そういった人間関係が解消されるため、有効であると考えている。

統合により新築する学校は、どの小学校なのか。

大町・村木・上野方・本江小学校の統合校及び住吉・上中島・松倉小学校の統合校

は、それぞれ本江小及び住吉小学校敷地に校舎を新築する。また、他の統合校につい

ては、現校舎を使用するものの、統合に伴い教育環境の整備を行っていきたい。

学校統合は財政事情を考慮したものではないことを理解してもらうよう、市教委に

お願いしたい。

他に意見、質問等はあるか。なければ、次に進みたい。

統合準備会の進め方について、事務局より説明をお願いする。

― 資料２及び資料３をもとに、魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会設置

要綱、組織体制、統合準備会のスケジュールについて説明 ―
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事務局の説明で、質問等はあるか。

統合準備会と部会の関係はどのようなものか。

事務局より説明をお願いする。

部会は、統合にあたり、細部について協議する場である。部会で協議した内容を統

合準備会に必要があれば報告することとなっている。

他に意見、質問等はあるか。

部会での協議に、各校の教員が非常にかかわっている。忙しい中、負担が大きいの

ではないかと思うが。

私の方より説明する。本日の準備会に先だって、内々に関係教員で検討を開始して

いる。統合までの１年半の間にできることを行っていきたい。皆さんのご協力をお願

いする。

次の議事に移る。学校名の選定方法について事務局より説明をお願いする。

説明の前に、学校名の選定方法を公募とする是非について、統合準備会に諮りたい。

選定方法を公募としてよろしいか。

異議なし。

異議なしと認め、選定方法は公募とする。事務局より説明を続けてもらいたい。

― 資料４により、学校名募集要領等について説明 ―

校名の募集について、事務局より提案があった。応募資格について、委員の意見を

伺いたい。

この場で決めることは出来るのか。持ち帰って協議してはどうか。

募集期間や 11 月の広報に、募集要領及び応募用紙を折り込みたいこともあり、応募

資格については、委員の皆さんによりこの場で決めていただきたい。

校名は対象地区が決めればいいと思う。

保護者代表である委員の意見を聞きたい。

それでは、保護者の委員の意見をそれぞれ伺いたい。

Ａ案（片貝、加積、天神、西布施地区住民及び統合３校に通学の児童及びその保護

者）が良いと思う。

当事者である４地区で決めれば良いと思う。Ａ案が良い。

様々な意見を広く取り入れるため、Ｂ案（魚津市民）が良いと思う。

Ａ案が良い。当事者で決めていくのが良い。

Ｃ案（魚津市内外）はない。Ａ案かＢ案か決めかねている。

該当地区だけで考えると、考えが凝り固まるのではと思う。Ｂ案が良い。

様々な意見が出たが、地区の皆さんはいかがか。Ａ案の意見が多かったが。
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該当地区が一緒になって考える方が良い。Ａ案が良い。

該当地区で決めるという意見が多い。Ａ案とすることで異議はあるか。

異議なし。

異議なしと認め、校名の応募資格は、片貝、加積、天神、西布施地区住民及び統合

３校に通学の児童及びその保護者とするＡ案と決する。また、他の事項は要領（案）

のとおりとする。

事務局より何か説明はないか。

次回の統合準備会は 12 月に開催し、公募で寄せられた校名案から絞り込みを行いた

い。日時は会長と協議し、詳細が決まれば各委員にお知らせする。

次回以降、統合準備会の開会時間は午後７時からとしたい。また、会場は統合校で

ある吉島小学校で行うことを提案する。委員の意見を伺いたい。

事務局より提案の、次回以降の統合準備会の開催時刻は午後７時とし、会場は吉島

小学校としてよろしいか。

異議なし。

それでは、事務局の提案どおりとする。他に意見はあるか。

校名募集期間は１か月である。地区住民に十分に周知してもらうため、応募用紙等

は広報に折り込むだけでなく、班回覧も併せて行ったらどうか。

校名募集の周知方法として、市ホームページへの掲載、該当４地区全世帯への広報

への折り込みに加え、班回覧も行うこととしたい。また、保護者には児童を通じて全

世帯にお知らせすることとしたい。

特に意見は無いようである。それでは、第１回魚津市立片貝・吉島・西布施小学校

統合準備会を閉会する。


